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Câmara Municipal de Mação  
 

Acta N.º 10 / 2016 
25 de Maio de 2016 

 
---------------------------------------------LOCAL- -------------------------------------------------------------- 

Sala de reuniões da Câmara Municipal, no Edifício dos Paços do Concelho. 

---------------------------------------------INICIO---------------------------------------------------------------- 

15 horas. Verificada a existência de quórum, o Sr. Presidente declarou aberta a reunião.  

-------------------------------ACTA DA REUNIÃO ANTE RIOR------------------------------------------- 

Aprovada por unanimidade a acta da reunião anterior, tendo sido dispensada a leitura da 

mesma em virtude de terem sido enviadas fotocópias a todos os membros com a devida 

antecedência. 

----------------------------------------DISPONIBILIDADES-------------------------------------------------- 

A Câmara tomou conhecimento do Resumo Diário da Tesouraria nº 98, respeitante ao 

dia 24 de Maio de 2016, cujos resultados demonstram: Operações Orçamentais: 

563.702,21€ (quinhentos e sessenta três mil, setecentos e dois euros e vinte e um 

cêntimos); Operações Não Orçamentais: 77.779,18€ (setenta e sete mil, setecentos e 

setenta e nove euros e dezoito cêntimos). 

-------------GRUPO PARLAMENTAR DO PARTIDO COMUNISTA  PORTUGUÊS-----------

PARCERIA TRANSATLÂNTICA DO COMÉRCIO E INVESTIMENTO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Grupo Parlamentar do Partido Comunista 

Português, datado de 5 de Maio de 2016, no qual envia, para conhecimento, o voto 

apresentado por este Grupo Parlamentar na Assembleia da República: “Pela rejeição da 

denominada Parceria Transatlântica de Comércio e Investimentos (TTIP)”. 

-------------GRUPO PARLAMENTAR DO PARTIDO COMUNISTA  PORTUGUÊS-----------

REGIME PARA REPOSIÇÃO DE GREFUESIAS 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Grupo Parlamentar do Partido Comunista 

Português, datado de 9 de Maio de 2016, no qual envia, para conhecimento, o Projecto 

de Lei apresentado por este Grupo Parlamentar na Assembleia da República: 

“Estabelece o Regime para Reposição de Freguesias”. 

-----------INSTITUTO DE CONSERVAÇÃO DA NATUREZA E D AS FLORESTAS----------

VISITA DE TÉCNICOS DA ARÁBIA SAUDITA – AGRADECIMENT O 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Instituto da Conservação da Natureza e das 

Florestas, datado de 5 de Maio de 2016, no qual agradece a excelente recepção que foi 
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dispensada aos técnicos do Reino da Arábia Saudita, em Mação, no passado dia 3 de 

Maio de 2016, assim como o acompanhamento à área de demonstração no Alto da 

Caldeirinha, que foi bastante interessante e elucidativa e correspondeu às expectativas 

dos visitantes. 

---CONFEDERAÇÃO PORTUGUESA DAS COLECTIVIDADES DE CU LTURA, 

RECREIO E DESPORTO------------------------------------------------------------------------------------

DIA NACIONAL DAS COLECTIVIDADES 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Confederação Portuguesa das 

Colectividades de Cultura, Recreio e Desporto, datado de 10 de Maio de 2016, no qual 

informam sobre comemoração do Dia Nacional das Colectividades, dia 31 de Maio, e 

que, este ano, terá como tema: “40 anos da Constituição da República e ao 

Associativismo”. 

---------------------------------FORUM PARA A LIBER DADE DE EDUCAÇÃO--------------------

CARTA ABERTA AO SENHOR MINISTRO DA EDUCAÇÃO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Fórum para a Liberdade de Educação, 

datado de 26 de Abril de 2016, no qual envia cópia de Carta Aberta ao Senhor Ministro 

da Educação. 

----------------------------------FREGUESIA DE CARVOEIRO------------------------------------------

XXI EXPO FEIRA DE CARVOEIRO – CONVITE 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Junta de Freguesia de Carvoeiro, datado de 

10 de Maio de 2016 no qual envia convite aos membros da Câmara para inauguração da 

XXI Expo Feira de Carvoeiro, no dia 25 de Junho de 2016, pelas 20:00 horas, no recinto 

de festas de Carvoeiro, seguida de jantar típico. 

-------------------------------------------ABIMOTA- -----------------------------------------------------------

PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO 

Presente proposta de Protocolo de Colaboração a celebrar entre o Município de Mação 

e a ABIMOTA – Associação Nacional das Indústrias de Duas Rodas, Ferragens, 

Mobiliário e Afins e tem por objectivo a atribuição de um apoio logístico e financeiro no 

valor de 4.800,00€ para a organização da 2ª Etapa do 37º Grande Prémio ABIMOTA. 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar o protocolo proposto. 

--------------CENTRO DE PROTECÇÃO À TERCEIRA IDADE DE ABOBOREIRA-----------

PEDIDO DE APOIO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Centro de Protecção à Terceira Idade 

Freguesia de São Silvestre de Aboboreira, datado de 5 de Maio de 2016 no qual 
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informam que o edifício do Centro de Dia necessita de uma intervenção a vários níveis, 

nomeadamente pintura do edifício e solicitam apoio para aquisição de materiais. 

Por unanimidade a Câmara deliberou conceder um subsídio de 5.000,00€ ao Centro de 

Protecção à Terceira Idade Freguesia de São Silvestre de Aboboreira. 

---------------------------------CASA DA COMARCA DA  SERTÃ-------------------------------------

PEDIDO DE APOIO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Casa da Comarca da Sertã, datado de 12 

de Maio de 2016 no qual solicita apoio de 2.000,00€ para pagamento da renda da Casa 

da Comarca da Sertã para o presente ano. 

A Câmara deliberou por unanimidade informar que não irá apoiar no pagamento da 

renda da Casa da Comarca da Sertã pois a mesma não tem qualquer relação nem 

interesse para o concelho de Mação. 

-----------------------------FERNANDA MARIA GONÇALV ES PEDRO------------------------------

PEDIDO DE CEDÊNCIA DE LOTE NA ZONA INDUSTRIAL DAS L AMAS 

A Câmara tomou conhecimento de ofício de Fernanda Maria Gonçalves Pedro, datado 

de 12 de Maio de 2016 no qual solicita cedência de lote na Zona Industrial das Lamas de 

Mação para instalação de Padaria, bem como apoio para execução do projecto. 

A Câmara deliberou por unanimidade considerar o pedido positivamente e solicitar à 

requerente que o mesmo seja feito no âmbito do Regulamento de Cedência de Lotes de 

Terreno nas Zonas Industriais do Concelho de Mação. 

---------------------------------FREGUESIA DE CARVOEIRO--------------------------------------------

PEDIDO DE APOIO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Junta de Freguesia de Carvoeiro, datado de 

10 de Maio de 2016 no qual solicitam apoio para a organização da XXI Expo Feira de 

Carvoeiro, para fazer face ao investimento significativo em logística, animação e 

atividades complementares da mesma. 

A Câmara, considerando a dimensão do evento e as características do mesmo, 

deliberou conceder um subsídio de 700,00€ à Junta de Freguesia de Carvoeiro para 

apoio à organização do evento. 

-----------------ASSOCIAÇÃO DE NATAÇÃO DO DISTRITO DE SANTARÉM---------------

PEDIDO DE APOIO PARA REALIZAÇÃO DE ESTÁGIO DE CADET ES 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação de Natação do Distrito de 

Santarém, datado de 10 de Maio de 2016, no qual informa que se propõe realizar o 3º 

Estágios de Cadetes no próximo dia 10 de Junho de 2016 em Mação. Solicita cedência 
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da piscina municipal coberta nesse dia das 09:00 às 17:30 horas e a possibilidade de ser 

fornecido o almoço à delegação que será constituída por 32 elementos. 

A Câmara deliberou ceder a piscina municipal coberta conforme solicitado e conceder 

um subsídio de 100,00€ para apoio às despesas com o almoço da delegação. 

--------------------------------------FIRMINO MARQUES DIAS-------------------------------------------

CONVITE 

A Câmara tomou conhecimento de carta do Sr. Firmino Marques Dias, em 

representação da povoação de Sanguinheira (Envendos), datada de 23 de Maio de 

2016, na qual informa que será inaugurada a capela de Nossa Senhora dos Remédios 

no dia 4 de Junho de 2016, pelas 16:00 horas e envia convite a todos os membros da 

Câmara para este evento. 

---------------------------PROJECÇÃO TRÊS – TURISMO LDA.------------------------------------

PEDIDO DE APOIO 

A Câmara tomou conhecimento de requerimento da empresa Projecção Três – Turismo, 

Lda, datado de 13 de Maio de 2016 no qual solicita apoio no âmbito do Regulamento de 

Apoio a Empresas e Entidades de Interesse Público, para arranjo de parqueamento auto 

da unidade de Turismo Rural em Rosmaninhal. 

A Câmara deliberou por unanimidade ceder o apoio solicitado, conforme orçamento do 

Estaleiro Municipal que fica anexo aos documentos da presente reunião. 

-----------------------------------PUZZLEPROEZA UNIPESSOAL, LDA.------------------------------ 

PEDIDO DE APOIO 

A Câmara tomou conhecimento de requerimento da empresa Puzzleproeza Unipessoal, 

Lda, datado de 4 de Maio de 2016 no qual solicita apoio no âmbito do Regulamento de 

Apoio a Empresas e Entidades de Interesse Público, para execução de aterro para 

instalação de estufas. 

A Câmara deliberou por unanimidade ceder o apoio solicitado, conforme orçamento do 

Estaleiro Municipal que fica anexo aos documentos da presente reunião. 

--------------------------------------------REQUERIMENTO--------------------------------------------------

ALTERAÇÃO A LOTEAMENTO 

REQUERENTE: SODIMAÇÃOIMO – SOCIEDADE DE GESTÃO IMOB ILIÁRIA, LDA. 

Presente requerimento de SODIMAÇÃOIMO – Sociedade de Gestão Imobiliária, Lda., 

registado na secretaria sob o nº 96 em 20 de Maio de 2016 no qual requer alteração do 

regulamento do loteamento titulado pelo Alvará de Loteamento nº 1/1997 no que se 
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refere ao afastamento das construções aos limites laterais do lote 1, reduzindo o seu 

valor.  

Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa aos documentos da presente 

reunião, a Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta de alteração ao 

loteamento apresentada. 

--------------------------------------------REQUERIMENTO--------------------------------------------------

VIABILIDADE DE INSTALAÇÃO DE EXPLORAÇÃO PECUÁRIA 

REQUERENTE: MANUEL JOSÉ CLARO CARDOSO 

A Câmara Municipal, face à informação dos Serviços Técnicos, que fica apensa ao 

requerimento de Manuel José Claro Cardoso, registado na secretaria sob o nº 98 em 24 

de Maio de 2016, deliberou por unanimidade informar o requerente que é viável a 

instalação de uma exploração pecuária extensiva de gado bovino com cerca de 30 

animais no terreno com o artigo 70 da secção BZ da freguesia de Envendos e que esta 

se enquadra no estabelecido pelo Plano Director Municipal de Mação. 

---------------------------------- REQUERIMENTO - CERTIDÃO----------------------------------------- 

REQURENTE: MÓNICA PEREIRA 

A Câmara Municipal, face à informação dos Serviços Técnicos, que fica apensa ao 

requerimento de Mónica Pereira, registado na secretaria sob o nº 3210 em 22 de Abril de 

2016, deliberou por unanimidade certificar que os prédios urbanos com os artigos 2622 e 

2625, são separados pela Rua Pedro Enes, na localidade de Cardigos, concelho de 

Mação, formando assim dois prédios distintos e autónomos entre si. 

------------------------REQUERIMENTO – ATRAVESSAMEN TO DE RUA------------------------- 

REQUERENTE : NUNO MIGUEL FERREIRA ABRUNHOSA 

A Câmara Municipal, face à informação dos Serviços Técnicos que fica apensa ao 

requerimento de Nuno Miguel Ferreira Abrunhosa, residente em Vale da Mua, Freguesia 

de Envendos, em que solicita autorização para cortar a via pública asfaltada daquela 

povoação para passagem de conduta de água para rega, deliberou autorizar a abertura 

da referida vala, devendo o requerente ficar ciente das seguintes condições: 

- A conduta deverá ficar a uma profundidade não inferior a 0,50 metros 

- Na travessia, o tubo deverá ser aplicada por dentro de outro tubo de diâmetro superior 

- As infra-estruturas a realizar devem cumprir todas as regras de segurança, quer ao 

nível da sinalização, quer ao nível da execução. 

- A mão de obra é da sua inteira responsabilidade. 
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- A infra-estrutura a realizar deve cumprir todas as regras de segurança, quer ao nível da 

sinalização, quer ao nível da execução. 

- O pavimento deverá ser reposto com material igual ao existente. 

- Após a realização das obras, o caminho deverá ficar limpo e transitável 

- Os serviços de Fiscalização Municipal devem ser contactados do início dos trabalhos 

para assim poderem acompanhar a realização dos mesmos. 

------------------------REQUERIMENTO – ATRAVESSAMEN TO DE RUA------------------------- 

REQUERENTE : JOAQUIM ADRIANO PEREIRA SIMÃO 

A Câmara Municipal, face à informação dos Serviços Técnicos que fica apensa ao 

requerimento de Joaquim Adriano Pereira Simão, residente em Chão de Codes, União 

de Freguesias de Mação, Penhascoso e Aboboreira, em que solicita autorização para 

passar com uma conduta de água para rega, em algumas ruas da povoação de Chão de 

Lopes, União de Freguesias de Mação, Penhascoso e Aboboreira, deliberou autorizar a 

abertura da referida vala, devendo o requerente ficar ciente das seguintes condições: 

- Os trabalhos deverão ser da inteira responsabilidade do requerente. 

- Os trabalhos deverão ser acompanhados e coordenados regularmente pela 

fiscalização, de forma a minimizar os estragos nas ruas públicas asfaltadas. 

- As infra-estruturas a realizar devem cumprir todas as regras de segurança, quer ao 

nível da sinalização, quer ao nível da execução. 

- A infra-estrutura a realizar deve cumprir todas as regras de segurança, quer ao nível da 

sinalização, quer ao nível da execução. 

- O pavimento deverá ser reposto com material igual ao existente. 

- Após a realização das obras, o caminho deverá ficar limpo e transitável 

------------------------------------------REQUERIMENTO---------------------------------------------------- 

REQUERENTE : CABEÇA DE CASAL DA HERANÇA DE MARIA GR AÇA CARDOSO 

Depois de notificado o requerente Cabeça de Casal da Herança de Maria Graça 

Cardoso, nos termos do Código do Procedimento Administrativo, face à informação dos 

Serviços Técnicos em relação ao seu pedido de informação prévia da viabilidade de 

novas construções num terreno com a área de 513,80m2 no qual já existem várias 

edificações com a área total de 180,40m2, a Câmara, de harmonia com a informação 

dos Serviços Técnicos, deliberou por unanimidade informar que não é viável a 

construção de novas edificações no referido terreno por o valor da área das edificações 

existentes já ser superior ao valor resultante da aplicação do índice de construção 

aplicável em função da classe de espaços onde se localiza. 
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-----------------------------------------REQUERIMENTO-------------------------------------------------------

DISPENSA DE REQUISITOS DE ACESSIBILIDADE 

REQUERENTE : ANTÓNIO JORGE FERREIRA MANSINHO 

Presente requerimento de António Jorge Ferreira Mansinho, registado na secretaria sob o 

nº 1517 em 24 de Fevereiro de 2016, no qual requer que o empreendimento turístico Hotel 

Mansinho seja dispensado do cumprimento das Normas Técnicas para Melhoria da 

Acessibilidade das Pessoas com Mobilidade Condicionada, aprovadas pelo Decreto-Lei nº 

163/2006, de 8 de Agosto. Face à informação dos Serviços Técnicos, a Câmara deliberou 

por unanimidade deferir o pedido de dispensa do cumprimento das Normas Técnicas para 

Melhoria da Acessibilidade das Pessoas com Mobilidade Condicionada, aprovadas pelo 

Decreto-Lei nº 163/2006, de 8 de Agosto, por as obras necessárias ao seu cumprimento 

serem de execução desproporcionadamente difíceis e por requererem a aplicação de 

meios económico-financeiros desproporcionados e indisponíveis. 

-------------------------------- OBRAS PARTICULARES  ---------------------------------------------------- 

Tendo em conta os pareceres dos Serviços Técnicos e das entidades intervenientes e 

encontrando-se os mesmos completos com projectos das especialidades, a Câmara 

deliberou por unanimidade, licenciar as seguintes obras: 

- De José Pereira Delgado, residente em Samora Correia, para construção de pavilhão 

em Carvoeiro; 

- De Maria Alpedrinha Afonso Fontinha, residente em Mação para remodelação e 

ampliação de uma edificação destinada a habitação em Mação. 

-----------------------------------SR PRESIDENTE DA CÂMARA----------------------------------------

AQUISIÇÃO DE CÓPIA DE ESPÓLIO DO DR. LINO NETO PARA  MUSEU DE MAÇÃO  

O Sr. Presidente apresentou proposta de aquisição à Universidade Católica, pelo valor 

de 400,00€, de uma cópia da documentação reunida e produzida pelo Dr. António Lino 

Neto, sendo uma parte do qual sobre o concelho de Mação. Mais referiu que esta 

documentação de aproximadamente 1000 páginas sobre Mação, seria uma forma de 

combater a escassez documental histórica que a realidade do município apresenta, 

contribuindo para a preservação da sua memória colectiva. 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta de aquisição apresentada.  

O Sr. Vereador César Estrela propôs que os referidos documentos deverão ficar sob a 

responsabilidade do Museu Municipal e disponíveis para consulta sempre que solicitado 

por algum munícipe que deles necessite para estudo e sempre devidamente 

fundamentado. 
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A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

AUTORIZAÇÃO DE PAGAMENTO – ADM  

O Sr. Presidente solicitou autorização de pagamento à Associação Desportiva de 

Mação, do valor de 732,00 € para pagamento ao formador responsável pelas aulas de 

natação de competição nas piscinas cobertas municipais (Janeiro, Fevereiro e Março). 

A Câmara deliberou por unanimidade autorizar o pagamento solicitado. 

ORIENTAÇÕES DAS FÉRIAS ESCOLARES 

O Sr. Presidente deu conhecimento de documento, que fica anexo aos documentos da 

presente reunião, sobre Orientações das Férias Escolares, promovidas pelo Município 

de Mação através dos  serviços de Acção Social, Biblioteca, Museu e Piscinas e que tem 

como destinatários as crianças com idades compreendidas entre os 6 e os 14 anos. 

BALNEÁRIO DE LADEIRA DE ENVENDOS – ACORDO COMERCIAL  

O Sr. Presidente deu conhecimento de Acordo Comercial, enviado pela VPMS – Águas 

e Turismo, SA, relativo ao Balneário de Ladeira de Envendos e que tem como 

destinatários grupos de aquistas programados pela Câmara. Mais informou que a 

Câmara, à imagem do que tem feito nos anos anteriores, irá disponibilizar transporte aos 

munícipes do nosso concelho que dele necessitem para poderem frequentar o Balneário 

da Ladeira de Envendos. 

DOAÇÃO DE MATERIAL DE PAPELARIA 

O Sr. Presidente informou que o proprietário da papelaria O Lápis, que encerrou a sua 

atividade comercial, doou à Loja Solidária, material escolar no montante de 4.961,00€ e 

propõe que a Câmara delibere no sentido de aceitar estes materiais. 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

FESTA DE FUTEBOL DO INATEL 

O Sr. Presidente informou que decorreu no dia 15 de Maio a Festa do Futebol do 

INATEL, levada a efeito pelo Centro Cultural, Desportivo e Recreativo de Envendos e 

considera ter sido um evento interessante com muito público a assistir, tendo a 

organização sido muito elogiada. Deixa uma palavra de felicitações ao INATEL e às 

pessoas do Centro Cultural, Desportivo e Recreativo de Envendos, que conseguiram 

que esta iniciativa tivesse sido um sucesso, o que é importante para o nosso concelho. 

REABERTURA DO TRIBUNAL JUDICIAL DE MAÇÃO 

O Sr. Presidente informou que foi ontem anunciado a reabertura do Tribunal Judicial de 

Mação, provavelmente a partir de Janeiro de 2017 e congratula-se com este facto. Mais 

refere que o Tribunal contará com uma secção de proximidade que vai permitir a 
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realização de julgamentos que impliquem um juiz singular e crimes com moldura penal 

até 5 anos de prisão. Será também possível praticar a entrega de peças processuais de 

processos que os intervenientes sejam todos do concelho de Mação. Informou ainda que 

existe a possibilidade de aquisição, com o apoio da Câmara, de um sistema de vídeo 

conferência que seria importante e uma mais valia para o nosso concelho pois permitiria 

a breve prazo que algumas testemunhas pudessem ser ouvidas aqui em Mação e, para 

o futuro, independentemente da reabertura do Tribunal, permitiria que houvesse aqui a 

possibilidade das testemunhas serem ouvidas para qualquer tipo de julgamento. 

Terminou informando que o Instituto de Gestão Financeira e Equipamentos do Ministério 

da Justiça disponibiliza o espaço para as testemunhas serem ouvidas nas instalações do 

Tribunal, bem como técnicos para a instalação do sistema e ainda pessoal para apoio às 

testemunhas. 

ACIDENTE COM AUTOCARRO 

O Sr. Presidente informou que, ontem, o nosso autocarro teve um acidente na A1 

quando transportava as crianças do 1º Ciclo de Cardigos numa viajem de estudo, não se 

verificaram problemas físicos, mas o nosso autocarro ficou bastante danificado, tendo 

ficado o mesmo na IVECO e já foi feita a peritagem hoje. Mais informou que o transporte 

das crianças foi feito por um autocarro alugado a uma empresa de Alenquer e o custo 

será enviado para a companhia de seguros, bem como outras despesas que serão 

inevitavelmente consequência da falta do autocarro, mas considera que estes processos 

com autocarros são muito complicados e espera que o mesmo esteja em condições para 

a viajem a Espanha, em Julho. 

AQUISIÇÃO DE AUTOCARRO – RELATÓRIO FINAL 

O Sr. Presidente apresentou, para conhecimento, o Relatório Final do concurso para 

aquisição de um novo autocarro e no mesmo é proposto que a referida aquisição seja 

feita à empresa Auto-Sueco por um montante de 192.900,00€ + IVA à taxa legal em 

vigor, pois foi a proposta mais vantajosa de acordo com os critérios definidos em 

Caderno de Encargos. 

INTERVENÇÃO NA EN 3-12 NO CRUZAMENTO DE MONTE PENED O 

O Sr. Presidente informou que vai ser realizada uma intervenção na EN 3-12, no 

cruzamento de Monte Penedo e Ribeira de Boas Eiras com a colocação de bandas 

sonoras de forma a aumentar a segurança e limitar a velocidade dos veículos 

automóveis naquele local que é problemático e preocupante há vários anos. Mais refere 

que esta não será a solução ideal para aquele local mas considera que a breve prazo 
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terá se ser equacionada uma solução mais segura mas que terá de ser muito bem 

analisada pois significará com certeza um investimento muito significativo. 

PARU – PLANO DE REABILITAÇÃO URBANA DE MAÇÃO 

O Sr. Presidente informou que será presente na próxima reunião uma primeira 

abordagem da candidatura de Reabilitação Urbana de Mação (PARU) que deverá ser 

entregue até final do mês de Junho.  

BAJA TT DO PINHAL 

Pelo Sr. Presidente foi presente ofício da Escuderia de Castelo Branco no qual informa 

que vai realizar nos dia 17 e 18 de Junho de 2016, a Baja TT do Pinhal e neste sentido, 

e visto o Rali passar no concelho de Mação, solicitam emissão de parecer para a 

realização da referida prova. 

O Sr. Presidente referiu que, dada a forma como a Escuderia de Castelo Branco agiu em 

relação a Mação, criando expectativas de que o centro nevrálgico da prova este ano 

seria no nosso concelho e posteriormente tendo criado uma série de questões para 

inviabilizar esse facto e, apesar de ter rebatido todas as questões que foram levantadas 

e apresentado hipóteses de solução, a Escuderia nada ter feito até hoje, considera que o 

parecer deve ser negativo. 

A Câmara deliberou por unanimidade emitir parecer negativo à passagem da referida 

prova no concelho de Mação. 

DIA DA CRIANÇA 

O Sr. Presidente informou que as comemorações do Dia Mundial da Criança terá lugar 

junto à Escola Fixa de Trânsito, as actividades da parte da manhã serão no âmbito da 

Educação Rodoviária, Jogos Tradicionais, insufláveis e pinturas. O almoço será na sede 

do Agrupamento de Escolas e da parte da tarde terá lugar, no pavilhão, um espectáculo 

pelo Grupo Lanterna Mágica e em seguida será distribuído um lanche e uma lembrança 

oferecido pela Câmara a todas as crianças.  

VISITA À FREGUESIA DE CARVOEIRO 

O Sr. Presidente informou que vai realizar-se a visita à Freguesia de Carvoeiro no 

próximo dia 3 de Junho e deixa o convite a todos os membros da Câmara para a 

mesma. 

---------------------------------SR VEREADOR ANTÓNIO LOURO------------------------------------

INTERVENÇÕES NA REDE VIÁRIA 

O Sr. Vereador António Louro informou que já foi feita a empreitada da estrada de 

Avessada para Envendos e iniciar-se-á dentro de dias a intervenção na estrada de 
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Aboboreira para Alto do Pereiro, bem como na estrada de Maxieira para Venda Nova, 

todas intervenções previstas no empréstimo que a Câmara contraiu em 2015. 

INTERVENÇÃO NO POÇO MOURÃO 

O Sr. Vereador António Louro informou que, em colaboração com a Junta de Freguesia 

de Amêndoa, está a ser feita uma intervenção no Poço Mourão, tendo sido concluídas 

hoje as instalações sanitárias naquele local. 

REPAVIMENTAÇÃO DE REDE VIÁRIA PELAS ÁGUAS DE PORTUG AL 

O Sr. Vereador António Louro informou que já tiveram inicio as intervenções de 

repavimentações acordadas com as Águas de Portugal, tendo sido intervencionados 

troços entre Pereiro e a ponte do Castelo, entre Castelo e a Corga de Baixo e um 

arruamento em Vale de Vacas. 

PRAIAS FLUVIAIS 

O Sr. Vereador António Louro informou que já tiveram inicio os trabalhos de reparação 

das praias fluviais do concelho, no sentido de melhorar aqueles espaços e estarem nas 

melhores condições possíveis na abertura da época balnear. 

FEIRA DA AGRICULTURA EM SANTARÉM – STAND AMARMAÇÃO 

O Sr. Vereador António Louro informou que a AmarMação vai ter um stand na Feira de 

Agricultura de Santarém onde estarão representados os empresários e empresas do 

sector agro-alimentar do concelho de Mação bem como informação sobre o município 

para divulgação. 

--------------------------------- SR VEREADOR VASCO MARQUES-----------------------------------

CIRCO 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que o proprietário do Circo que está no Largo 

da Feira e que fará o seu espetáculo hoje à noite e amanhã, solicitou isenção de 

pagamento de taxas pela ocupação do terreno, tendo oferecido bilhetes a todas as 

crianças do 1º Ciclo e Jardins de Infância. 

A Câmara deliberou por unanimidade isentar de taxa de ocupação de terreno. 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou também que a Câmara ofereceu duas 

refeições, na escola, uma criança do Circo, pois enquanto o circo permanece numa 

localidade, as crianças em idade escolar têm de frequentar a escola local. 

PRAIA FLUVIAL DE CARVOEIRO – GABINETE DE MASSAGEM 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que foi contactado por uma pessoa que 

solicitou autorização para montagem de tenda de massagens na Praia Fluvial de 



 13 

Carvoeiro e nesse sentido contactou o concessionário que se mostrou agradado com a 

ideia pois poderá trazer alguma dinâmica acrescida naquele espaço. 

A Câmara deliberou por unanimidade que nada tem a opor, ficando o concessionário 

responsável de ligação com a proprietária da tenda de massagens no que diz respeito a 

espaço e segurança e a Câmara poderá revogar esta decisão a qualquer momento se 

entender que está em causa o bom funcionamento da Praia. 

JANTAR DEBATE DA ASSOCIAÇÃO DE COMERCIANTES 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que, no próximo dia 31 de Maio vai realizar-se 

no Restaurante Avenida um jantar/debate, organizado pela Associação de Comerciantes 

de Abrantes, Constância, Mação, Sardoal e Vila de Rei e todos os interessados na 

matéria poderão ainda fazer a sua inscrição. 

FEIRA MOSTRA – COLOUR RUN 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que teve uma reunião com a Comissão de 

Finalistas, organizadores da Colour Run, que terá 5 km, com partida e chegada na Feira 

Mostra. Mais informou que os organizadores serão responsáveis pela limpeza dos locais 

das metas volantes e onde for necessário. 

PAINEL INFORMÁTICO NO POSTO DE TURISMO 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que já está a funcionar o Painel Informático no 

Posto de Informação e Turismo, adquirido através de uma candidatura no âmbito da 

Reorganização Administrativa e tem por objectivo complementar a informação do Posto 

de Turismo quando não está nenhum funcionário no mesmo. Mais informou que o 

software está a ser desenvolvido e está a ser carregada a informação que terá duas 

vertentes, a informação fixa e a informação sobre os eventos semanais. 

------------------------------------VEREADOR CÉSAR ESTRELA---------------------------------------

ALMOÇO DE TRABALHO EM VILA DE REI 

O Sr. Vereador César Estrela solicitou informação sobre como correu o almoço de 

trabalho em Vila de Rei, com o executivo daquele município. 

O Sr. Presidente informou que o almoço teve lugar na Zaboeira, foi acompanhado pelo 

Sr. Vice Presidente e no mesmo foram colocadas as questões dos dois municípios no 

que diz respeito ao limite dos concelhos e na sequência desse encontro, a Câmara de 

Vila de Rei fez chegar um ofício com as suas propostas sobre essa matéria, que será 

presente na próxima reunião. Mais informa que o executivo camarário de Vila de Rei 

considera que o limite dos dois concelhos é a seguir ao cemitério de Amêndoa, o que é 
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inconcebível para nós e por isso o diálogo não parece possível e aguardamos as 

démarches de Vila de Rei para agirmos em conformidade com as mesmas. 

DEMONSTRAÇÃO DO DESTROÇADOR FLORESTAL 

O Sr. Vereador César Estrela solicitou informação sobre que conclusões foram tiradas 

do trabalho de demonstração do destroçador florestal e que vantagens pode ter um 

equipamento daquele tipo. 

O Sr. Vereador António Louro informou que foi muito bom para todos poderem ver 

aquele tipo de equipamento em funcionamento até porque no Alto da Caldeirinha as 

intervenções que tinham vindo a ser feitas era um trabalho muito moto manual, com alto 

custo de mão de obra, um trabalho bonito de visualizar, mas muito difícil de estender às 

centenas de milhares de hectares de floresta que existe no país nas mesmas condições. 

A experiência deste destroçador é ver um equipamento manobrado apenas por um 

operador, que faz o aproveitamento da biomassa e com isso consegue amortizar parte 

dos custos da operação e tem uma rapidez de trabalho muito maior que qualquer outro 

tipo de intervenção. Naturalmente que os resultados em termos visuais não são tão 

agradáveis como o trabalho moto manual em que as coisas são feitas com outro cuidado 

mas a floresta feita em termos profissionais também não necessita de intervenção 

levada ao extremo. Considera que o equipamento tem grandes potencialidades e não 

tem a mínima dúvida que, se o país quer evitar que ardam novamente as áreas que 

foram consumidas nos incêndios de 2003, só será possível intervir naqueles 

povoamentos que já apresentam árvores com grande desenvolvimento com 

equipamentos como este. Considera que foi muito positivo pois permitiu aferir da 

capacidade efetiva de trabalho da máquina, como trabalhar com ela, e considera que 

este tipo de equipamentos pode vir a dar um contributo muito positivo à realização 

destes trabalhos. 

VISITA DE TÉCNICOS FLORESTAIS DA ARÁBIA SAUDITA 

O Sr. Vereador César Estrela solicitou informação sobre a razão da visita ao nosso 

concelho de técnicos florestais da Arábia Saudita. 

O Sr. Vereador António Louro informou que a visita dos técnicos da Arábia Saudita tem 

a ver com uma estratégia de aproximação que se iniciou ainda no tempo do Sr. Ministro 

Luis Amado, em que houve uma intervenção que foi seguida pelo Sr. Ministro Paulo 

Portas e pela Srª Ministra Assunção Cristas com o seu homólogo da Arábia Saudita  

numa tentativa de aproximação entre os dois países em termos comerciais e dessa 

tentativa ficou feito o convite à Arábia Saudita para virem visitar Portugal e quem veio 
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foram sete técnicos do Ministério da Agricultura que vieram ver várias áreas do seu 

interesse, tendo contactado o Ministério da Agricultura no sentido de verem várias coisas 

que lhes interessavam directamente e nesse sentido demonstraram interesse em ver 

áreas de exploração florestal e de defesa da floresta contra incêndios e nesse sentido, o 

ICNF entendeu que o local correto para os enviar seria Mação. Mais informou que este 

conjunto de técnicos tinha como missão preparar visitas subsequentes de outros 

técnicos do Ministério da Agricultura da Arábia Saudita, e dada a riqueza do país, deve-

se estreitar estas relações pois nunca se sabe quando poderão vir a dar origem a 

grandes negócios, mesmo que não sejam nesta área. 

---------------------------------------- ENCERRAMENTO ---------------------------------------------------

E não havendo mais assuntos a tratar, o Sr. Presidente encerrou a reunião, da qual, 

para constar foi lavrada a presente acta que, depois de aprovada vai ser assinada na 

forma legal e que eu Maria Manuela Martins Filipe, Assistente Técnico, subscrevo e 

assino: 


